

Cespedesia

Boletín científico del Departamento del Valle del Cauca, Colombia.
Licencia del Ministerio de Comunicaciones N° 341

Vol. IV

— Cali, Enero - Marzo de 1975 —

N° 13

NOTAS DE LA DIRECCION

A partir de este número, ha sido necesario cambiar el papel en que venía editándose CESPEDESIA, por haberse suspendido la fabricación en Colombia del supercalandriado que se usó desde el principio. No se sabe si en el futuro haya necesidad de cambiar de papel en cada entrega; si así es, los lectores entenderán perfectamente que el asunto se sale de nuestras manos. Esta es una de las varias dificultades con que tropieza quien en nuestro medio se arriesgue a editar revistas científicas.

Como el 24 de agosto de 1976 se cumple el bicentenario del nacimiento del naturalista vallecaucano Juan María Céspedes, a quien este órgano de publicidad está dedicado, se ha planeado destinar las entregas correspondientes al año que precede a dicha fecha, a publicar colaboraciones de gran valor científico, originales y presentadas en la forma más decorosa posible.

Este número 13 —inicialmente planeado como un suplemento del volumen III, por ser su tema de parasitología, pero que por las dificultades mencionadas al principio se deberá tirar aparte— contiene un trabajo sobre la parasitología del lancho o chigüiro, especie animal sobre la cual desde hace tres años el Jardín Botánico del Valle está adelantando observaciones en el zocriadero que existe en Mateguadua, Tuluá. Es un trabajo de tesis para optar el título de médicos veterinarios, hecho en la Universidad Nacional por los profesio-

nales Horacio Calderón Rodríguez, Edilberto Castillo Brito y Fernando Lozano Peña.

NECROLOGICA. El 15 de agosto de 1974 falleció en Cali **FEDERICO CARLOS LEHMANN VALENCIA**, zoólogo, fundador y director durante más de diez años del Museo Departamental de Historia Natural del Valle. Había nacido en Popayán el 23 de marzo de 1914.

Fuera de los cargos que desempeñó en las Universidades Nacional y del Cauca en diversos períodos, estuvo vinculado a la del Valle como profesor asociado en Biología y jefe de Zoología de la misma, y en investigaciones sobre ARBO virus en el Departamento de Medicina Preventiva.

Fue Coordinador de Recursos Naturales de la Secretaría de Agricultura del Valle y asesor de la misma. En ese carácter redactó las reglamentaciones regionales sobre caza y vedas (1954-1967). Fundó durante la administración Balcázar Monzón (1963), mediante gestiones de un comité organizado para el efecto en la CVC, el Museo de Historia Natural del Valle, del cual fue director hasta su muerte.

Perteneció a muchas sociedades científicas de Ornitología y Biología, y asistió a varias reuniones internacionales sobre tales disciplinas y sobre recursos naturales.

Publicó en revistas especializadas 16 monografías y descripciones de aves colombianas, y dejó listo para publicar un texto ilustrado de "Aves de Colombia".

Merece destacarse su desvelada actividad en la preservación de los recursos naturales mediante charlas, exhibición de películas, cursillos y en las reuniones a que asistió.

CESPEDESIA lamenta el deceso de **CARLOS LEHMANN**, y envía a sus familiares una expresión de simpatía.

LA DIRECCION.